

Mihaela LUPU

## **Le langage politique: de la variété des fonctions à la dynamique des perceptions**

**Abstract.** This paper aims to describe and analyse the main characteristics, functions and dysfunctions of political language in two different types of societies: the totalitarian one (focusing on the Romanian «wooden language» of the communist period) and the contemporary democratic society (some Western countries and Romania). The analysis of the Western sphere highlights the special use that is made of language as an instrument serving political, cultural and identity ideologies. The last part of our paper also contains an analysis of the perceptions of a group of Romanian young people on the language used by Romanian politicians and on the idealpolitical discourse.

**Keywords:** political language, «wooden language», democratic society, political, cultural, identity and language ideologies.

**Résumé.** Dans cet article, nous décrivons et analysons les principaux traits, fonctions et dysfonctions du langage politique dans deux types de société: la société totalitaire (l'accent étant mis sur la «langue de bois» de la période communiste) et la société démocratique contemporaine (quelques pays occidentaux et la Roumanie). L'analyse de la sphère occidentale met en évidence l'usage particulier qui est fait de la langue en tant qu'instrument redoutable au service de certaines idéologies politiques, culturelles et identitaires. La dernière partie de notre article présente les opinions d'un groupe de jeunes Roumains à propos de la langue utilisée par les politiciens roumains actuels et à propos du discours politique idéal.

**Mots clés:** langage politique; «langue de bois»; société démocratique; idéologies politiques, culturelles et identitaires.